

平成二十五年度事業の概要

平成二十五年度「肥後医 塾」年間テーマ「健康長寿に 向けて大切なこと」を開催

常任理事（事業担当）　遠藤文夫

県民一人ひとりが豊かで健康的な生活を送ることを目指して、(公財)肥後医育振興会、(一財)化学及血清療法研究所および熊本日日新聞社の主催で、平成二十五年度も市民公開セミナー「肥後医育塾」を開催することになりました。

「健康長寿に向けて大切なこと」を年間テーマとしました。

日本は、世界トップレベルの長寿国です。しかし、その平均寿命には寝たきりや要介護などの期間も含まれています。自分らしく家族とともに暮らすためには日常的に介護を必要とせず、自立した生活ができる生存期間||「健康寿命」を延ばすことが重要となってきます。そこで今年度の肥後医療では、健康寿命の延伸のために知つておくべきことを、県民とともに学んでいきます。

このうち、第四十九回は六月九日（日）に熊本テルサで開催いたしました。

テーマは「呼吸器疾患・肺がん・肺炎の上手な予防、上手な治療」とし、日本呼吸器学会「呼吸の日九州二〇一三」市民公開講座と共に開催しました。

呼吸の日は、日本呼吸器学会が、五月九日を「コキュウ」ともじつた読み方をして、五月九日前後に市民に対して呼吸器疾患の予防と治療について啓発することを目的に実施するものです。今回は熊本市で一ヶ月遅れで開催することになりました。

に増加していきます。税収には限界があるために医療費は抑制されることが推測されます。逆に医療費の個人負担は増加する可能性があります。したがって、若い時代から高齢者になつても元気な身体で医療のお世話にならない工夫が必要となります。これらの背景から、今回は、呼吸器疾患の中で特に患者数の多い「肺炎」と、がん死亡者数の最も多い「肺がん」をテーマにとりあげ、その基礎知識や予防法、最新の治療法について六名の

講演の四番目は、熊本大学大学院生命科学研究所呼吸器外科学分野教授の鈴木実先生から「肺がんの外科治療」と題して、手術による治療法についてビデオを交えて講演をいただきました。

講演の五番目は、熊本大学大学院生命科学研究所放射線治療医学分野教授の大屋夏生先生から「肺がんの放射線治療」を題して、ピンポイント照射など実際の治療法や治療実績等について講演をいたしました。

狹心症、心筋梗塞、不整脈、心肥大などの心臓の病気について、その原因や病態・治療法などを解説・紹介する予定です。

講演の二番目は、熊本市民病院感染症内科部長の岩越一先生から「高齢者肺炎の予防と治療」と題して、高齢者に肺炎が起きるメカニズムと肺炎予防のための日常生活の注意点、ワクチンの有用性などについて講演をいただきました。

講演の三番目は、国立病院機構熊本医療センター呼吸器内科部長の柏原光介先生から「肺がんの早期診断」と題して、肺がんの早期発見こそが防御策であり、胸部X線健診の重要性について講演をい

次先生から「いつまでも若々しい呼吸をするには、肺を守ることは全身を守ること」と題して、タバコを止めて環境をきれいに保つことが、肺を守り、全身を守ることになるという内容の講演をいたしました。

第五十一回セミナーは 平成二十六年二月二十二日（土）に熊本テルサにおいて、「ロコモティブ・シンドローム（運動器症候群）とは（仮題）」と題して、開節症や骨粗鬆症などの運動器自体の疾患で、筋力低下やバランス感覚の低下など運動機能の低下が、認知症や脳卒中と並び遺伝たきり介護の大きな要因となっていることなどを解説・紹介する予定です。

講演の五番目は、熊本大学大学院生命科学研究所放射線治療医学分野教授の大屋夏生先生から「肺がんの放射線治療」と題して、ピンポイント照射など実際の治療法や治療実績等について講演をいたしました。

て、「口コモティブ・シンドローム（運動器症候群）とは（仮題）」と題して、関節症や骨粗鬆症などの運動器自体の疾患、筋力低下やバランス感覚の低下など運動機能の低下が、認知症や脳卒中と並びたかり介護の大きな要因となっていることなどを解説・紹介する予定です。

ナ一（第四十九回から第五十一回）を行
う予定にしております。総合司会は肥後
医育振興会常任理事の遠藤文夫及び山本
哲郎（两者とも熊本大学大学院生命科学
研究部教授）がつとめることになつてお
ります。

(日本呼吸器学会代議員・熊本中央病院
副院長)にお願いしました。

て、薬物療法の主流である化学療法（抗がん剤）とその副作用や分子標的治療、緩和医療などについて講演をいただきま
した。